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ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE BUlN 
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SESION ORDINARIA No 51 CONCEJO MUNICIPAL 

En Buin, a fecha 2 1 de Septiembre de 2009, siendo las 17: 25 hrs. se da 
inicio a la Sesi6n Ordinaria lVO 51 del Concejo Municipal, Presidida por el Alcalde SR. 
RODRIGO ETCHEVERRY DUHALDE, actua como Ministro de Fe, Secretaria del 
Concejo la Secretaria Municipal SRA. EVANGELINA ALEGRIA OLAVE, el 
Administrador Municipal SR. ROBERTO FERNANDEZ URRUTIA, el Director de 
Obras Municipales SR. CRISTOFER KARAMANOFF OLGUIN, la Directora de 
Transito SRA. VIVIANA VARGAS SANDOVAL, el Asesor Juridico el SR. ARIEL 
GOMEZ ~uAoz,el Director de DIDECO el SR. EMILIO ARANCIBIA 
ARANCIBIA, la Directora del h e a  de Salud SRA. SILVIA CUEVAS y la Secretaria 
General de la Corporacibn de Desarrollo de Buin SRTA. MARIA EUGENIA ACEVEDO 
GOMEZ. 

CONCEJALES ASISTENTES: a 
PRIMER CONCEJAL :SR. PATRICIO SILVA GONZALEZ 
TERCER CONCEJAL :SR. HERNAN H E N ~ Q U E Z  PARRAO 
CUARTO CONCEJAL :SR. MIGUEL ARAYA LOBOS 
SEXTO CONCEJAL :SR. RAMON CALDERON HORMAZABAL 

TABLA: 

I.- Aprobaci6n y Observaciones a Actas: 

11.-Cuenta Alcalde: 

* 1.- RRHH. informa Movimiento de Personal ORD. No 30 de fecha 09 de Septiembre de 
2009. 

2.- Secmu informa las siguientes Adjudicaciones: 
9 	Decreto TC No 126 de fecha 03 de Septiembre de 2009, denominada 

"ADQUISICION ESTACION TOPOGRAFICA" a1 oferente Cientec Instrumentos 
Cientificos S .A. 

9 	Decreto TC. No 28 de fecha 04 de Septiembre de 2009, denominada "SERVICIO 
DE ASEO DEPENDENCIAS MUNICIPALES I1 LLAMADO", a1 oferente 
Empresa Irma Alicia Becerra Gonzalez. 

9 	Decreto TC. No 129 de fecha 04 de Septiembre de 2009, denominada 
"REPARACION DE LAS CUBIERTAS DEL EDIFICIO CONSISTORIAL I1 
LLAMADO", a1 oferente Sr. Luis Antonio Rojas Gonzalez. 

3.- Dayo informa, programa de Certificacibn Ambiental de Municipalidades 

11.-Tabla Ordinaria: 

1.- Acuerdo para aprobar "Ordenanza Municipal de Ferias Libres de la Comuna de Buin". 

111.-Hora de Incidentes: 



2 
T ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE BUlN 

Stcregaria M ~u/k@a/ 
I 

I.- CUENTA ALCALDE: 

1.- RRHH. INFORMA MOVIMIENTO DE PERSONAL ORD. No 30 DE FECHA 09 DE 
SPTIEMBRE DE 2009. 

El Sr. Alcalde da a conocer el informe de Recursos Humanos y no hay 
observaciones por parte de 10s Sres. Concejales. 

2.- SECMU INFORMA LAS SIGUIENTES ADJUDICACIONES: 
> 	DECRETO TC No 126 DE FECHA 03 DE SEPTIEMBRE DE 2009, 

DENOMINADA "ADQUISICION ESTACION TOPOGRAFICA" AL 
OFERENTE CIENTEC INSTRUMENTOS CIENT~FICOSS.A. 

> 	DECRETO TC. No 28 DE FECHA 04 DE SEPTIEMBRE DE 2009, 
DENOMINADA "SERVICIO DE ASEO DEPENDENCIAS MUNICIPALES I1 
LLAMADO", AL OFEREIVTE EMPRESA IRMA ALICIA BECERRA 
GONZALEZ. 

> 	DECRETO TC. No 129 DE FECHA 04 DE SEPTIEMBRE DE 2009, 
DENOMINADA "REPARACION DE LAS CUBIERTAS DEL EDIFICIO 
CONSISTORIAL I1 LLAMADO", AL OFERENTE SR. LLT~SANTONIO ROJAS 
GONZALEZ. 

El Sr. Alcalde manifiesta que en la Licitaci6n del Servicio de Aseo, se adjudic6 
a la misma empresa que esta y que ademiis se pidi6 un aumento en la renta del personal de 
Aseo. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez pregunta si la empresa tiene todo 
norrnalizado con 10s trabajadores. 

El Sr. Alcalde responde que tendria que estar todo a1 dia, porque es un requisito 
para pagarles. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez, hace la aclaracion porque despuks 10s 
trabajadores manifiestan que no se les paga. 

e El Sr. Alcalde manifiesta que en la Adjudicaci6n de reparaci6n de cubiertas, 
todo lo que falta es la reparaci6n de la cubierta del techo de la Municipalidad 

El Concejal Sr. Miguel Araya pregunta si el equipo topografico es para el rio o 
para todos. 

El Sr. Alcalde dice que es para todos y para hacer levantamiento de aridos, 
proyectos, etc. 

3.- DAYO INFORMA. PROGRAMA DE CERTIFICACION AMBIENTAL DE 
MUNICIPALIDADES 

El Sr. Alcalde da la palabra a1 Director de Aseo y Ornato Sr. Claudio Castro. 

El Sr. Claudio Castro sefiala que en Noviembre la CONAMA lanzarii un 
programa de Certificaci6n Ambiental para Municipalidades, dentro del plan piloto se 
encuentra participando la Municipalidad de Melipilla, Calera de Tango. 

El Sr. Alcalde pregunta porquC no se encuentra Buin. 

El Sr. Claudio Castro responde, que fue un prograina que comenz6 el aiio 
pasado, ademas recuerda que la otra Municipalidad es Maria Pinto porque tiene solo una 
estaci6n de reciclaje, la diferencia que en la Municipalidad hay solo un cami6n y la 
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Estaci6n funciona a1 lado de una escuela. Dentro del marco Medio Ambiental informa que 
se encuentra en su poder el programa de Certificaci6n Medio Ambiental que puede ser 
trabajado de forma paralela con la Certificaci6n Ambiental de Establecimiento 
Educacionales, documento que fue enviado por correo electr6nico a la Secretaria de la 
Corporaci6n con copia a1 Sr. Alcalde. Y con respecto a la incorporaci6n del CAM a1 
PADEM se mandaron 10s objetivos estrategicos que se podrian ver en alguna oportunidad. 
El Director procede a dar lectura del documento de Certificaci6n Ambiental y sefiala que 
la Municipalidad ya parti6 con la Certificaci6n Ambiental en las escuelas, ahora se partirh 
con la Certificaci6n Ambiental Municipal, ademis quiere saber si hay voluntad del Concejo 
en participar en el programa en el mes de Noviembre. 

El Sr. Alcalde dice que sin duda es un tema que el Concejo en algGn minuto lo 
debe aprobar para implementar las medidas y seria bueno partir con una aprobaci6n del 
Concejo, incorporhndolo en la tabla Ordinaria del dia de hoy, en que se manifiesta el 
compromiso de la Municipalidad. 

El Sr. Claudio Castro sugiere que seria mejor aprobar posteriormente, cuando en 
noviembre salgan las bases. 

El Sr. Alcalde dice que es mejor tener un acuerdo previo con la intenci6n de 
participar y pregunta a 10s Sres. Concejales si esthn de acuerdo en incorporar a la tabla 
Ordinaria. 

Los Sres. Concejales responde que si. 

El Concejal Sr, Patricio Silva pregunta a1 Director de DAY0 cuales son las 
Comunas que estin participando. 

El Director de Dayo responde que son Calera de Tango, Melipilla y Maria Pinto, 
ademhs de todas maneras esto va significar una reducci6n de costos que tiene que ver con el 
uso adecuado de la energia y del papel 

El Concejal Sr. Patricio Silva felicita a1 Director porque es una buena idea, 
solicita que se haga llegar un diagnostico del tema. 

El Director de Dayo sefiala que todavia no se ha hecho un diagnostico, porque el 
proyecto parte en Noviembre. 

El Sr. Alcalde dice que deberia partir ahora y no esperar que llegue Noviembre. 

El Concejal Sr. Hernin Henriquez solicita que antes de hacerse el diagnostico y 
de comenzar el programa seria bueno hacer una reuni6n de trabajo. 

El Director de Aseo y Ornato sefiala que es complicado porque viene el tema de 
GESCAM. 

El Sr. Alcalde pide que se prepare una reuni6n informativa de todos 10s 
antecedentes emitidos por GESCAM para que pase a1 Concejo y se realice una reuni6n de 
trabajo. 

El Concejal Sr. Patricio Silva pregunta a que se refiere con Comite 
Interdepartemantal. 

El Director de Dayo contesta que es un comitC dentro de 10s distintas 
Direcciones y Departamentos. 

El Concejal Sr. Patricio Silva pregunta si se creara una Direcci6n. 
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El Director de Dayo responde que no, solo son ComitC y que ya esta 
funcionando integrado por las Direcciones de Dayo, Rentas, Juridica, Transito. 

11.- TABLA ORDINARIA: 

1.- ACUERDO PARA APROBAR "ORDENANZA MLP-TICIPAL DE FERIAS LIBRES 
DE LA COMUNA DE BUIN". 

El Sr. Alcalde pregunta si hay comentarios respecto a la Ordenanza. 

El Concejal Sr. Rarn6n Calder6n seiiala que no tiene ninghn problema en aprobar 
la Ordenanza, ya que la gente se encuentra informada respecto a la Ordenanza. 

El Concejal Sr. Herniin Henriquez dice que aprobara la Ordenanza, per0 solicita 
que se de una marcha blanca sobre el tema del Servicio de Impuestos Internos, para que se 
les de una instrucci6n a la gente de las ferias, ya que es la inquietud que tienen. Lo segundo 
ver la posibilidad que las deudas que tienen algunas personas con la Municipalidad que 
suma en muchos casos mas de un mill6n de pesos no fuera tan rigido el cobro. 

e El Sr. Alcalde responde que hay flexibilidad per0 hasta 10s margenes que la Ley 
permite. 

El Concejal Sr. Herniin Henriquez manifiesta que de acuerdo a 10s dias que se 
fijaron las ferias, tienen una duda con las ferias de las pulgas porque espera que no se d6 tan 
seguido autorizaci6n para las ferias de las pulgas porque eso disminuye la venta de 10s 
feriantes 10s dias sabado y que se realicen no siempre en un mismo lugar. 

El Sr. Alcalde dice que el tema ya esth ordenando porque se va a otorgar permiso 
una vez a1 mes el dia martes, en la calle Errazuriz y con un cup0 total de 150 personas que 
sean residentes de la Comuna. 

El Concejal Sr. Hernhn Henriquez pide que se fiscalice a la gente que viene a 
vender de afuera. 

e El Sr. Alcalde responde que solo faltaba un instrumento fiscalizador y ya lo 
tenemos. 

El Sr. Alcalde sefiala que ya hay visitas de un m6vil del S.I.I. que viene a la 
Comuna, partiendo por Buin Centro, Maipo Valdivia de Paine y por ultimo Buin Centro 
nuevarnente. 

El Concejal Sr. Patricio Silva pregunta a1 Sr. Alcalde si la reuni6n es phblica o 
privada. 

El Sr. Alcalde responde que es privada por motivos de espacio, porque la sala del 
Concejo no se alcanz6 a estar desocupada. 

El Concejal Sr. Patricio Silva sefiala que en la Ordenanza 477 del aiio 89 
establece en el articulo 7 las atribuciones del Sr. Alcalde, por lo que en mhs de alguna 
oportunidad se solicit0 por 10s dirigentes que el pago de aquellos que tienen la deuda mhs 
alta fuera mayor a1 20% establecido. 
Otro punto se estableci6 que antes que saliera esth Ordenanza se dijo que no se darian 
permisos para hacer ferias y ya se autoriz6 una feria de las pulgas. 

El Sr. Alcalde responde que se autoriz6 una a cada Junta de Vecinos. 
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El Concejal Sr. Patricio Silva seiiala que hay un cuestionamiento por el tema de la 
feria de las pulgas, porque nacieron con un fin social y ahora cobran cerca de $2500 por un 
puesto ipor el permiso pagan? 

El Sr. Carlos Melleli responde que nunca habian pagado. 

El Concejal Sr. Patricio Silva dice que debiesen ser permiso para diferentes Juntas 
de Vecinos y no siempre la misma Junta de Vecinos, per0 cuando hay un fin que no es 
social es dificil de controlar que las personas Sean de la Comuna, porque hay muchas 
personas que vienen de otros lados y que tiene 10s recursos para pagar 10s $2500 pesos. Por 
lo que seria bueno que se vallan rotando 10s sectores y las instituciones para que exista el 
beneficio para todos. 
En cuanto a la Ordenanza existe la mejor de las disposiciones per0 referente a lo historic0 
de la feria Errazuriz, por lo que se solicita que se tenga flexibilidad con la gente que lleva 
aiios trabajando en la feria y que tiene miedo que la saquen, ademds es importante que se 
fiscalice y se ha trabajado mucho en el tema y aun asi la gente de la feria Errazuriz tiene 
dudas. 

El Sr. Alcalde manifiesta que mientras no existiera un documento que regule el 
tema, hay gente que ha pagado sagradamente sus permisos durante todos estos aiios, per0 
hay gente que no ha pagado nada y eso es aprovecharse dela  situaci6n, porque si uno paga 
tienen que pagar todos es por eso que la Ordenanza regula todo esto y so10 va existir la 
flexibilidad que la Ley permite, por lo que no se sabe si se puede pagar menos del20%. 

El Concejal Sr. Patricio Silva dice que se esth aplicando la Ordenanza 477 del aiio 
89. 

El Sr. Alcalde pregunta en que sentido. 

El Concejal Sr. Patricio Silva dice que esta bien el plazo de 12 mese per0 ver la 
forma de poder ayudar. 

El Sr. Alcalde dice que la cantidad de meses lo fija la Ley, la Ordenanza estipula 
un plazo de 4 cuotas y la facultad la tiene el Alcalde por medio de una solicitud de 
extenderlo a 12 cuotas. El otro tema de las ferias las pulgas efectivamente la junta de 
vecinos hace una labor social con 10s fondos recaudados y asi lo expusieron en una reunion 
con la Junta de Vecinos, ademis dentro del programa planteo la feria de las pulgas para que 
la gente venda el cachureo, per0 que no sea en la via publica, sino en un Bien INacional de 
Uso Publico como lo son las multicanchas, planteando que dos veces a1 aiio las juntas de 
vecinos se organicen una feria de las pulgas per0 con estas condiciones. 

El Concejal Sr. Patricio Silva pregunta si se hara una Ordenanza que regule las 
Ferias de las Pulgas. 

El Sr. Alcalde responde que si, ademas es un incentivo para todos 10s vecinos y 
asi evitar que 10s cachureos terminen en la calle o en el rio. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon manifiesta que a1 trabajar con la Ordenanza de 
ferias libres se quedo de acuerdo de trabajar en la Ordenanza de ferias de las pulgas; a1 
respecto de las juntas de vecinos el aiio pasado con el Alcalde anterior y con el 
Administrador se establecio un sistema de trabajo, iporqud con ellas y no otra?, porque son 
las dos juntas de vecinos afectadas por la feria de la calle Errazuriz, ademas cumplen una 
labor de ayuda, per0 no apoyaria que otra junta de vecinos hiciera una feria de las pulgas 
en esa calle. 

El Sr. Alcalde dice que se acordo con la junta de vecinos regular la cantidad de 
puestos y que todas las personas que participen Sean de la Comuna de Buin, por lo que la 



Direcci6n de Desarrollo Comunitaria deberd certificar que las personas que dicen vivir en 
-la Comuna sean efectivamente de la Comuna. 

El Concejal Sr. Miguel Araya dice que le preocupa que ultimamente 10s feriantes 
e s t b  vendiendo mhs derechos para entrar a las ferias i la  Ordenanza viene limitada la 
cantidad de cupos? puede resultar que se encuentre con la sorpresa, que la feria de 
Errazwiz existan 80 puestos y aparezcan 100, para que no pase lo mismo con 10s 
colectiveros. 

El Sr. Alcalde seiiala que la Municipalidad ha tenido detenido 10s perrnisos. 

El Concejal Sr. Miguel Araya dice que ellos ya han cobrado y luego 10s mandan a 
la Municipalidad. 

El Sr. Alcalde dice que ese es un problema de ellos. 

El Sr. Carlos Melleli agrega que el fin de semana se autorizo una feria de las 
pulgas en Linderos, en un recinto y resulto bastante bien. 

El Sr. Alcalde plantea que se trabaje en la Ordenanza y que serh bastante simple 
porque no requiere que la gente inicie actividades, y por un tema de ordenamiento sea en 
una multicancha con una cantidad limitada de puestos. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n manifiesta que a1 trabajar en la ordenanza se 
trabajard cumpliendo 10s plazos y responsablemente. 

El Sr. Alcalde dice que seria bueno comenzar con una propuesta de Ordenanza 
para que sea aprobada antes de13 1 de Diciembre. 

El Concejal Sr. Patricio Silva solicita que se fiscalice a la gente que tiene m8s de 
un puesto, porque es una competencia desleal frente a 10s que tienen un solo puesto. 

El Sr. Alcalde recuerda que 10s puestos son trabajados solo por el titular y que son 
intransferibles, respecto a estos puntos son 10s tratados en la Ordenanza y que se harhn 

e cumplir. 

La Sra. Ximena Morales manifiesta que uno de 10s principales problemas 
seiialados por el Concejal, lamentablemente son 10s propios dirigentes 10s que tienen mds 
de tres puestos en las ferias, per0 esto se regularizard con la Ordenanza. 

Se somete a votaci6n. 

Votacion 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PlUMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :rechaza 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Parrao :aprueba 

con observaciones 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ram611 Calder6n Horrnazabal :aprueba 

ACUERDO No183.-1 

Por la mayoria de 10s miembros del Concejo presentes se aprueba, 
la "Ordenanza de Funcionamiento de Ferias Libres de la Comuna de Buin", de 
acuerdo a1 siguiente tenor: 



"ORDENANZA DE FUNCIONAMIENTO DE FERIAS LIBRES DE LA COMUNA DE 
RTJ l N "  

TITULO I 

Disposiciones Generales 


Articulo No 1: 
Se entenderh por Feria Libre, el co~nercio que se ejerza en espacios de uso publico, 
dentro de la comuna, efectuado por comerciantes autorizados por la I. 
Municipalidad de Buin, en 10s dias, forma y condiciones determinadas por Csta y, 
especialmente, por lo dispuesto en la presente ordenanza. Las Ferias Libres serhn 
reguladas por el Departamento de Rentas y fiscalizadas por Inspectores 
Municipales, sin perjuicio de la fiscalizacibn que le competan a otros Organismos 
Publicos dentro del hmbito de sus respectivas competencias. 

Articulo No 2: 
A1 determinar un lugar para que se establezca una Feria Libre, se tendrh presente lo 
siguiente: 

a) 	 Que la calle estC pavimentada, que cuente con un sistema operativo para la 
evacuaci6n de aguas lluvias y alumbrado publico, excepto en el sector rural. 

b)' 	 Que no interfiera al trhnsito de la locomoci6n colectiva o en su defecto que 
existan vias alternativas en buen estado que determinarh el Departamento del 
Transito, excepto en el sector rural. 

c) 	 Que no interfiera el acceso hacia las viviendas aledaiias, a vehiculos de 
emergencias, tales como carros de bomberos, ambulancias o carros policiales, o 
en su defecto que existan vias alternativas de fhcil acceso, para lo cual, se 
considerara la opinibn a la Junta de Vecinos del sector, a la unidad policial del 
sector y a la Comandancia del Cuerpo de Boinberos. 

Articulo N" 3: 
En la Feria Libre se autoriza el expendio de 10s siguientes productos: 

a) Chacareria. 

b) Vegetales, frutas y verduras. 

c) Productos del mar. 

d) Productos avicolas. 

e) Plantas y flores. 

f )  Paqueteria y bazar. 

g) Productos alimenticios envasados. 

h) Venta de ropa. 

i) Ferreteria. 

j) Venta de diarios, libros, revistas, cassettes, CD, todos ellos originales. 

k) Muebleria 

1) Articulos electrbnicos 

m) Comida rhpida 

n) Frutos del pais 

o) Artesania 

p) Alimentos para mascotas 

q) Abarrotes 

r) Productos chrneos 


Las patentes emitidas por la municipalidad deberan definir clara~nente el giro autorizado y no 
podrhn contener las expresiones "varios" y "otros'?. 

El municipio establecerh previamente, mediante decreto alcaldicio el porcentaje de puestos de cada 
rubro. 
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De 10s lugares de Funcionamiento 

Articulo No 4: 
Todas las instalaciones que formen un puesto estarhn ubicadas inmediatamente 
una al lado de la otra, dentro de 10s limites que fije el municipio. 

Articulo No 5: 
Debera colocarse en el inicio y tCrmino del lugar de funcionamiento de la Feria 
Libre, una barrera m6vil de contenci6n que indique "Feria Funcionando 
Prohibido el Trhnsito Vehicular", la que sera provista por la Municipalidad. 

Articulo No 6: 
La Feria Libre fuiicionara 10s dias que fije el Municipio mediante decreto 
alcaldicio, sin embargo, se podra realizar en dias festivos o por urgentes 
necesidad del Municipio; estos cambios seran comunicados oportunamente. 

A solicitud de la o las Junta de Vecinos de un Sector determinado, podra 
autorizarse la instalaci6n de puestos patentados en el sector en dias, horarios y 
nhmero que no afecten el normal funcionamiento del sector, en este caso se 
debera dar igual cumplimiento a lo establecido en el articulo 2" de la presente 
Ordenanza. 

El Municipio determinara la feria que corresponda autorizar seg~in el territorio de 
que se trate. 

Asimismo, 10s contribuyentes autorizados para instalarse en las ferias indicadas 
en el inciso anterior deberan estar al dia en 10s derechos correspondientes y no 
haber sido sancionados por faltas a la preseiite ordenanza. 

Este derecho podra ejercerse por cada contribuyente en no mas de cuatro ferias. 

Articulo No 7: 
El horario de funcionamiento de la Feria Libre sera el siguiente: 
Instalaci6n: Desde las 07:OO hasta las 09:OO horas 
Funcionamiento: Desde las 09:OO hasta las 15:OO horas 
Levantamiento y despeje: desde las 15:OO hasta las 16:OO horas 

Articulo No 8:e 	 El comercio de Feria Libre estara afecto a patente otorgada por la Ilustre 
Municipalidad de Buin, en las condiciones establecidas por el Decreto Ley No 
3.063 y su reglamento. 

Articulo No 9: 
Toda persona habilitada para ejercer el comercio estara facultada para solicitar a 
la Ilustre Municipalidad patente para instalarse en la Feria Libre, de acuerdo a la 
disponibilidad de puestos vigentes y contando previamente con 10s siguientes 
requisitos: 
a) Presentar solicitud escrita y dirigida al Alcalde. 
b) Ser cliileno o extranjero con residencia legalmente autorizada en la comuna 

de Buin. 
c) Ser inayor de 18 aiios, a excepci6n del inciso lodel articulo 13. 
d) Estar en posesi6n del Rol ~ n i c o  Tributario. 
e) Estar en posesi6n del documento que acredite haber efectuado su 

declaraci6n de iniciaci6n de actividades en el Servicio de Impuestos 
Internos. 

f) Contar con el talonario o mecanismo necesario para otorgar boleta de 
compraventa por sus ventas, o alghn documento que acredite exenciones. 

g) 	 Estar en situaci6n de acreditar en cualquier momento el origen o 
procedencia de sus mercaderias (guia de despacho, actas de donaciones con 
individualizaci6n del donante). 

h) Autorizaci6n expresa otorgada por el Servicio de Salud para 10s 
comerciantes que expendan productos alimenticios. 

i) Contar con la infraestructura adecuada para realizar sus labores de acuerdo 
al giro a explotar. 
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Articulo No10: 
La autorizacidn de patente en Feria Libre se basara en 10s siguientes requisitos, 
ademas de 10s indicados en el punto anterior: 

Que existan cupos suficientes por zonas y rubros de acuerdo a la distribucidn que determinard 
la Ilustre Municipalidad de Buin. 

En la situacidn de que ,existan una cantidad de puestos a asignar, se priorizaran en el siguiente 
orden: 

a) Residencia en la comuna de Buin. 

b) lnforme socioecon6mico extendido por la DIDECO. 

c) Certificado de incorporaci6n al sindicato de la feria ( no vinculante) 


Articulo No11: 
No podra obtener patente para trabajar en la Feria Libre, ninguna persona que 
mantenga deudas pendientes con el Municipio por cualquier concepto. 

Articulo No12: 
Sin perjuicio de las facultades fiscalizadoras que correspondan a otros servicios y de e la eventual coordinacidn con ellos para ejecutarlas conjuntamente, efectuarh 
fiscalizaciones permanentes Inspectores Municipales, Carabineros de Chile y 
Policia de Investigaciones. 

Articulo No13: 
El puesto deberb ser atendido por el asignatario de la patente o su cdnyuge y/o en su 
defect0 por una persona inayor de 18 aiios, previa autorizacidn de la Ilustre 
Municipalidad de Buin. En 10s casos de menores de 18 aiios y mayores de 16 aiios, 
Bste debera contar con la autorizaci6n notarial de sus padres, la que debera 
presentarse ante el Municipio, ademis de acompaiiar un certificado de alumnos 
regular de la respectiva escuela o colegio. 

Ningun asignatario en la Feria Libre podrb obtener o hacer uso de mas de un puesto 
y/o instalarse en el puesto asignado a otra persona, cualquiera sea su rubro. 

En casos muy excepcionales, debidamente calificados por el Municipio, y si 
existiere el cup0 necesario, se podri autorizar el uso de un puesto mas, en cuyo caso 
el usuario deberb pagar el valor total por el semestre, por concepto de derechos por 
ocupacidn de bien nacional de uso publico establecido en la Ordenanza de Derechos 
Municipales vigente. 

De verificarse lo sefialado en el inciso anterior, 10s puestos o locales que se autoricen 
no podran funcionar en forma conjunta. 

Articulo No14: 
Los puestos o locales instalados deberan cumplir con el disefio aprobado por la 
Direccidn de Obras Municipales especial~nente destinado a Ferias Libres. 

En ningfin caso 10s puestos podran estar adosados o afirmados en estructuras que no 
sean partes de las mismas, ya sea en forrna parcial o total. 

Articulo No15: 
Cada local debera tener a la vista el nfimero del puesto y la patente vigente 
correspondiente al semestre, la que debera ser facilitada a 10s organismos 
fiscalizadores en el momento de ser requeridas junto a la cBdula nacional de 
identidad. 

Articulo No16: 
Los feriantes deberan usar durante la venta de sus productos cotonas de color a 
eleccidn, segun carta de cuatro colores, ademas deberbn llevar a la vista la 
identificacidn personal del feriante o credencial proporcionada por la 
municipalidad. 
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Articulo No17: 
Si falleciera el titular de la patente, Qta podra ser renovada, en el evento de que 
cumplan con 10s requisitos, a nombre de su c6nyuge sobreviviente y a falta de Bste, 
por su hijo legitimo mayor de 18 afios y asi sucesivamente dentro del grado de 
parentesco por consanguinidad, la falta de ellos hara caducar la patente la que 
volvera a dominio municipal. 

No obstante para proceder a este tipo de renovacibn, el municipio requerira el 
pronunciamiento del sindicado. 

Articulo No18: 
Todas las mercaderias deberan exhibir sus precios en forma clara y legible, 
indicando si Csta es por unidad, kilo, docena o pila. En caso de articulos pequeiios, 
por lotes del mismo valor. 

Articulo No19: 
Todo comerciante, a solicitud de inspectores municipales o Carabineros, deberh 
facilitar su pesa o balanza para su debido control. 

Articulo No20: e El Municipio mantendra a disposici6n de feriantes y pfiblico en general, un libro 
foliado de sugerencias ylo reclamos, el que estara a disposition de 10s interesados 
en la oficina de patentes comerciales. 

Articulo No21: 
Toda patente otorgada para Feria Libre es personal e intransferible. 

Articulo No22: 
En cada puesto de Feria, debera habilitarse un basurero, a fin de depositar en Cste 
10s elementos sobrantes despuCs de sus ventas. Todo comerciante tendra la 
obligaci6n de dejar el lugar donde se encuentre su puesto limpio y aseado. Los 
desperdicios deberan acondicionarse para su retiro por la empresa de aseo. 

Articulo No23: 
Los puestos asignados en la Feria tendran las medidas que se fijen por decreto 
alcadicio de acuerdo al espacio de cada feria. 

TITULO 
I1 De las Patentes 

Articulo No24: 

Por cada puesto se cancelara la respectiva patente comercial y el correspondiente 
derecho por el Bien Nacional de Uso Phblico, de acuerdo a lo que establecido en la 
Ordenanza de Derechos Municipales vigente. 

No se concedera exenciones para 10s efectos del impuesto establecido en el articulo 
24 de la Ley de rentas Municipales. 

Articulo No25: 
Los montos a pagar por cada patente seran 10s siguientes: 

a) Monto indicado en el articulo No 24 de la Ley No 3.063, Ley de Rentas 
Municipales. 

b) El Servicio de Aseo se cobrara en base a la patente. 
c) Los derechos por ocupacibn de bien nacional de uso pliblico se pagarin de 

acuerdo a lo que establece la Ordenanza Local de Derechos vigente. 

Los derechos indicados en las letras b) y c) podran ser objeto de exenciones, hasta por un 50% del 
valor establecido en la Ordenanza de Derechos Municipales., 
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El porcentaje de exenci6n ailual sera propuesto a1 alcalde por la Direcci6n de Desarrollo 
Comunitario, de acuerdo a la condici6n social acreditada por el puntaje en la ficha de protecci6n 
social del interesado. 

Los cobros seran semestrales en las fechas establecidas en la Ley de Rentas Municipales. 

T~TULOIIC 

De las Sanciones y Prohibiciones 


Articulo No26: 
Serail consideradas faltas graves las siguientes situaciones: 
a) Dejar o colocar productos como mercaderias, tableros y otros elementos antes 

de las 07:OO AM, en 10s dias de funcionamiento de la Feria. 
b) Mantener mercaderias, tableros y otros elementos despues de las 15:OO horas, 

en 10s dias de funcionamiento. 
c) Vender alimentos alterados, contaminados, adulterados, falsificados y la 

preparaci6n y ventas de ensaladas sin Resoluci6n Sanitaria. 
d) Ejercer un coinercio distinto a1 autorizado en la patente. 
e) Botar en las calzadas o aceras, desperdicios de sus productos que tiene a la 

venta a la vista del phblico. 
f) La ocupaci6n de una superficie mayor a la asignada. 
g) No mantener 10s precios de 10s productos a la vista del public0 en una pizarra o 

letrero fijo. 
h) 	 El ingreso de carretones de mano, traccibn animal, vehiculos motorizados, 

dentro del recinto en horas de funcionamiento; 6stos deber6n instalarse en el 
lugar que la Municipalidad autorice. 

i) 	 Molestar a 10s transehntes en cualquier forma, expresarse soez o 
inadecuadamente, llevar a efecto juegos de azar y observar mala conducta en 
general. 

j) Desobedecer las brdenes de 10s Inspectores Municipales o Carabineros. 
k) El consumo o expendio de alcohol, drogas y sustancias ilicitas, en el recinto 

de Feria Libre. 
1) 	 El ejercicio del comercio en estado de ebriedad o con claras manifestaciones de 

haber ingerido alcohol. El infractor debera ser retirado del recinto de la Feria y 
denunciado a1 Juzgado de Policia Local. 

m) Mantener vehiculos (camionetas, furgones, camiones, carretones, etc.), en sus 
puestos, ya sea ocupando las aceras y obstaculizando el libre transit0 de 
peatones por ella. 

n) 	 Mantener animales que causen dafios a la propiedad phblica o privada. 

Los sindicatos tendrhn la facultad de pronunciarse respecto del comportamiento de 10s 
locatarios, incluidos aquellos que no pertenezcan a su organizaci6n. 

Para estos efectos quienes obtengan patentes municipal deberhn manifestar por escrito 
su voluntad de dar cumplimiento a las normas de convivencia y funcionamiento 
establecidas en 10s estatutos de las orga~lizaciones establecidas en las ferias. Este 
requisito no constituye obligacibn de afiliarse a la organizacibn respectiva. 

Articulo No27: 
El titular de patente que incurrierh en faltas graves enunciadas en el articulo 
anterior sera citado a1 Juzgado de Policia Local y en caso de reincidencia podr6 
recomendarse la no renovaci6n para el period0 siguiente. 

Articulo No28: 
La venta de productos no originales cotno cassettes, videos, C.D, libros, etc., estarh 
prohibida. En caso de ser sorprendido un comerciante de Feria Libre vendiendo 10s 
elementos seiialados en el inciso precedente, el funcionario municipal realizara la 
denuncia ante 10s Juzgados respectivos. 

Las reincidencias por faltas graves del articulo No 26, seran causales de la 
caducidad de la patente. 
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Articulo No29: 
Serhn coiisideradas faltas gravisimas las siguientes acciones: 

a) 	 La agresi6n de liecho y de palabra a inspectores municipales, y directores del 
sindicato, eiitre locatarios y a1 public0 en general, la que sera causal inmediata 
de la caducidad de la patente. 

b) Arrendar, prestar o vender el puesto asignado o parte de 61 a terceros, except0 
casos expresamente autorizados por el Municipio. 

c) La no concurrencia injustificada a trabajar en el puesto asignado durante 4 
ferias consecutivas o 6 alternadas en el semestre. 

d) El no pago de la patente durante un semestre, salvo que se compruebe la 
existencia de convenio de pago. 

e) Adulterar el peso o medida en la venta de productos. 
f) Adulterar perlnisos municipales o documentaci6n emitida por el sindicato. 
g) Negarse a facilitar su (s) pesa (s) o balanza (s) para ser controladas. 
h) Ser sancionado por tribunales o organismos de fiscalizacidn, por haber 

incurrido en conductas de connotaci6n ilegal o delictual de cualquier 
naturaleza, cuando dichas conductas tengan relaci6n con sus actividades 
comerciales amparadas por la patente regida por la presente Ordenanza. 

@ Articulo No30: 
Las faltas gravisimas anteriormente mencionadas podrhn ser sancionadas con la 
caducidad definitiva de la patente, sin derecho a ninghn tip0 de indemnizaci6n. 

Articulo No31: 
Queda estrictamente prohibido el ejercicio del comercio ambulante dentro del 
recinto de Feria Libre y en un radio de 200 mts de 10s limites de ella, en 10s 
horarios en que ella se encuentre en funcionamiento. 

Articulo No32: 
Se prohibe la venta de productos en botellas y/o bolsas plkticas, como asimismo la 
venta de toda especie declarada en veda o proliibida por el Servicio de Salud. 

Articulo No33: 
Corresponderh conocer de las infracciones de la presente Ordenanza Municipal a1 
Juzgado de Policia Local y/o tribunales ordinarios segfin corresponds. 

Articulo No34: 
Las denuncias por infracci6n a la presente Ordenanza Municipal, podran ser 
efectuadas por Carabineros, Inspectores Municipales, Funcionarios de la Policia de 
Investigaciones, Servicio de lmpuestos lnternos e inspectores del Servicio de Salud, 
quienes tendran para estos efectos el carhcter de Ministro de Fe, en cuanto a la 
constataci6n de 10s hechos denunciados. Sin perjuicio de lo anterior, cualquier 
particular podrh denunciar la violaci6n de esta Ordenanza, en cuyo caso la prueba 
se regira por las normas generales. 

Articulo No35: 
En general, la infracci6n de cualquiera de 10s articulos para ejercer el comercio que 
regula esta Ordenanza, serh sancionada con una ~nulta de 0,5 a 5 UTM. 

Articulo No36: 
Toda infracci6n lleva consigo una multa minima de 0,5 UTM. y el posible 
decomiso de las mercaderias. Para estos efectos el personal que detecte la 
infracci6n deberh levantar un acta, en que conste el detalle de la mercaderia 
decomisada. Dejando una copia a1 infractor. La mercaderia decomisada serh 
remitida junto con el denuncio, al Juzgado de Policia Local o Tribunal Ordinario. 

Articulo No37: 
Las especies decomisadas serhn puestas a disposici611, en un plazo prudente, del 
Juez de Policia Local. 
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Articulo No 38: 
Los vehiculos de 10s feriantes, de acuerdo con la proximidad del respectivo puesto, 
deberhn quedar estacionados, en puntos que no obstaculicen el transit0 del lugar; en 
ningun caso se debera ocupar las intersecciones de calles, como tampoco se 
permitirh la ocupaci6n de salidas de vel~iculos de casas particulares, en 10s lugares 
establecidos para estacionarse. En todo caso, no se permitirh el estacionamiento de 
ningun vehiculo a un costado del puesto asignado, sobre las aceras o que 
obstaculice la libre circulaci6n de peatones por 10s costados de la feria, lo que sera 
considerado falta grave. 

ARTICULOS TRANSITOIUOS 

Articulo No 1.- Para 10s efectos indicados en el articulo 2", la municipalidad a travCs de sus 
Direcciones Municipales correspondientes efectuara las evaluaciones y recomendaciones 
pertinentes en 10s plazos que determine el municipio. 

Articulo No 2.-El articulo 8" comenzar6 a regir a contar del 3 1 de diciembre del 2009 y sera 
obligatorio para todas las ferias. 

Para efectos de este articulo, la feria libre establecida actualmente en la Calle Errkuriz, sera 
reordenada, eliminindose las patentes inactivas que mantienen deudas pendientes. Para estos 
efectos el municipio efectuari la reubicaci6n de 10s puestos dando prioridad a las patentes 
vigentes que se encuentran con sus pagos al dia. 

Los sindicatos y organizaciones actualmente autorizadas tendran un cup0 delimitado por el 
municipio de acuerdo a1 cup0 total existente en el sector. Para determinar la proporci6n a 
asignar a cada organizaci6n se tendrh en cuenta el numero de socios activos del sindicato, el 
numero de patentes que se encuentren al dia y las necesidades propias del municipio para 
efectos de asignaci6n de patentes a contribuyentes no asociados. 

Nin&n contribuyente podr6 ser obligado a pertenecer a una agrupaci6n como requisito para 
optar a 10s beneficios municipales, salvo 10s socios preexistentes. 

Articulo No 3 Los contribuyentes que mantienen deudas deberan suscribir 10s convenios de 
pago respectivo de acuerdo a lo establecido en el decreto 47711989 en el plazo maximo de 30 
dias a contar de la publicaci6n de la presente Ordenanza. 

Articulo No 4 En uso de la facultad del Alcalde de administrar el bien nacional de uso publico, 
el municipio podr6 rechazar la renovation de patentes de feria en casos debidamente 
calificados. 

Articulo No5 Para efectos del cumplimiento del articulo 6 inciso segundo, 10s puntos de venta 
autorizados a la fecha de aprobaci6n de la presente. 

111.- HORA DE INCIDENTES 

El Concejal Sr. Patricio Silva solicita informaci6n respecto a la situaci6n de la 
Escuela del Recurso. 

El Sr. Alcalde informa que se tuvo una reuni6n en la escuela con 10s apoderados y 
les solicit6 una carta con 10s reclamos por escritos, para que llegara a mas tardar el dia 
viernes a la Municipalidad, se entreg6 el legajo a la Corporaci6n y a la Provincial Sur, per0 
independiente a esto hay una investigaci6n que esta realizando la PDI. 

El Concejal Sr. Patricio Silva pregunta si se ha hecho alguna denuncia. 

El Sr. Alcalde responde que si y se esta investigando. 



En una conversaci6n con la Directora se acord6 que ella deja sus funciones por 
algunos dias y luego definitivamente, mientras tanto hay un director suplente hasta que se 
llame a concurso para definir el cargo. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez sefiala que particip6 en las reuniones de 
apoderados junto con el Concejal Miguel Araya, en la cual quedaron conforme a las 
explicaciones que se dieron, ya que la parte educativa quedo en manos del Alcalde y de la 
Corporation de 'Desarrollo Social de Buin, y con respecto a la situaci6n de 10s menores se 
encuentra en un proceso judicial, porque no se puede mezclar las situaciones de educacion 
con las judiciales son cosas diferentes, per0 se espera que luego la Corporaci6n envie un 
informe a1 Concejo para ver en que termina la situaci6n y respecto de la parte judicial 10s 
padres tendran que informar en su oportunidad. 

La inquietud que tienen 10s vecinos es ver que existe un colegio terminado y en 
buenas condiciones per0 no se puede ocupar, por lo que seria bueno reencartar a 10s 
apoderados y a 10s alumnos trasladiindolos a1 nuevo edificio antes que finalice el aiio. 

El Sr. Alcalde manifiesta que se encuentran en espera de la certificacihn sanitaria. 

9 La Srta. Maria Eugenia sefiala que el Director Provincial permite el acceso 
provisorio de 10s alumnos a1 nuevo edificio, a1 momento de tener el certificado del Sesma, 
per0 solo en jornada de la mafiana, por lo que en 15 dias mas estarian 10s documentos para 
que 10s alumnos se cambiaran. 

El Concejal Sr. Patricio Silva pregunta como esti la dotaci6n de personal. 

La Srta. Maria Eugenia sefiala que de acuerdo a la cantidad de alumnos esth bien, 
habiendo 1 paradocente y 1 auxiliar, per0 en jornada escolar completa habria que aumentar 
1 paradocente y 1 auxiliar, per0 el compromiso de la Corporaci6n es que a1 momento de 
carnbiarse a1 nuevo edificio se contrataria otro auxiliar. 

El Director de Dideco informa que la Municipalidad se gano un proyecto que 
consiste en la contrataci6n de 30 reservas y media jornada por medio sueldo minimo en 
conversaciones con el Sr. Alcalde, se determin6 que estos puestos valyan en apoyo de las 
escuelas y que las personas contratadas sean del Programa Puente. 

0 El Concejal Sr. Patricio Silva pregunta si se hara un perfil para escoger a la gente. 

El Director de Dideco responde que en la OMIL hay una Asistente Social que esta 
encargada de revisar 10s perfiles de las personas que llegan a pedir empleo. 
La OMIL ha sido felicitada por la cantidad de cupos que ha sido superior a todas las 
Comunas y ademas el Sence paga por la gente designada. 

El Concejal Sr. Patricio Silva pregunta si el caso de la Escuela del Recurso hay 
menores designados por el Sename. 

La Srta. Maria Eugenia responde que no, y son 5 10s alumnos que han sido 
reubicados que no tienen un ma1 comportamiento, per0 el Juzgado de menores es quien 
deriva nifios a la escuela porque son menos alumnos. 

El Concejal Sr. Patricio Silva sugiere que se le de apoyo psicol6gico a la familia 
del menor. 

El Sr. Alcalde sefiala que se le dio instrucciones a1 Sr. Maximiliano Baeza para 
que junto a las mediadoras atiendan a la familia. 

El Director de Dideco manifiesta que es el mismo tribunal de menoi-es que brinda 
tratamiento psicol6gico. 
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El Concejal Sr. Ram6n Calder6n menciona que ha mandado 2 oficios a1 Sr. 
Alcalde respecto a1 tema del ex. Policlinico del Alto, Jahuel. 

El Sr. Alcalde responde que mando a Dayo, 5 dias de plazo para solucionar el 
tema. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n solicita una reuni6n de trabajo para ver el tema 
de las modificaciones envidas por el Municipio de las viviendas sociales. 

El Sr. Alcalde seiiala que lo mas probable es que la SEREMI de Vivienda haga 
otras modificaciones y que esta esperando que envien cualquier consulta, modificaci6n u 
reclamo. 

El Concejal Sr. Ramon Calder6n seiiala que el no ha visto la modificaciones 
hechas por la Municipalidad y esas son las que le gustaria que se vieran en una reunion de 
trabajo. 

e 
El Sr. Alcalde dice que como es el Asesor Llrbanista de la Municipalidad fijara 

una reuni6n para ver el tema. 

El Concejal Sr. Ramon Calder6n solicita informacibn sobre Jose Miguel Carrera I 
y 11. 

El Director de DIDECO seiiala que hay casas asignadas con personas viables y de 
las 400 casas hay 100 que no tienen subsidio o que no tienen el dinero, per0 sin embargo 
tienen casas asignadas, por lo que la Direcci6n esta haciendo gestiones para que aquellas 
personas que no tienen el dinero se pongan a1 dia y aquellas que les falta el subsidio, se esta 
haciendo todas las gestiones en el SERVIU. 

El Sr. Alcalde manifiesta que es lamentable que la Adrninistraci6n anterior haya 
asignado viviendas a gente que no tenia subsidio, lo que significa conseguir un subsidio a 
gente que no lo tenia ya que tiene casas asignadas. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n agrega que a1 momento de correr la lista de 

e espera se tenia entendido que la gente estaba con toda la documentaci6n a1 dia. 

El Sr. Alcalde dice que no tenian subsidio. 

El Sr. Ram6n Calder6n seiiala que tenia entendido que el subsidio se lo gan6 el 
proyecto. 

El Sr. Alcalde aclara que el subsidio se lo gana cada persona individualmente y a1 
momento de tener el subsidio ganado y el dinero en la libreta reciCn se le asigna la 
vivienda. 

El Director de DIDECO aclara que se esta asiendo las tramitaciones para aquellas 
personas que les falta el subsidio, per0 la demora es un tema del SERVIU. 

El Sr. Alcalde comenta que estuvo con el Director del SERVIU la semana pasada 
y a1 conversar con 61 respecto a1 tema dijo que no era muy facil acelerar el tema, porque son 
distintas oficinas que ven diferentes temas per0 que se hara todo lo posible para sacar todos 
10s programas de Buin. 

El Director de DiDECO seiiala que hay un compromiso del SERVIU que de aqui 
a1 3 1 de Octubre estCn resueltas todos 10s problemas de subsidios. 

El Concejal Sr. Patricio Silva seiiala que muchas personas tienen el ahorro per0 
falta la resoluci6n del SERVIU, por lo que tiene obstaculizado el tema. 
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El Sr. Alcalde dice que no es que el SERVIU el que tiene obstaculizado el tema 
sino que se hicieron ma1 las cosas. 

El Concejal Sr. Patricio Silva pregunta cuando se estarh entregando estas 
viviendas. 

El Sr. Alcalde responde que cuando se solucione el tema. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon manifiesta que es otro problema porque las 
viviendas se encuentran listas. 

El Director de DIDECO sefiala que es posible que queden otras vacantes. 

El Concejal Sr. Ramon Calder6n sefiala que en ese caso tendra que correr la lista. 

El Director de DIDECO agrega que el caso de Salvador Allende ya corri6 la lista. 

El Sr. Alcalde manifiesta a 10s Concejales que eviten incentivar a la gente en @ 	 realizar actos contrarios, porque personas de Salvador Allende enviaron una carta a la 
Presidenta de la Republica diciendo que la Municipalidad no ha realizado ninguna gestion, 
situation que no es asi. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon pregunta si es plural o singular lo que se seiiala. 

El Sr. Alcalde manifiesta que respecto a manifestaciones de ciertas personas es 
plural, per0 respecto a la carta es singular, porque respecto a ciertos comentarios se 
involucra a1 Concejal Calder6n y respecto a la carta a1 Concejal Silva. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon manifiesta que no hay problema en que fijen una 
reunion para que se converse le tema con 10s dirigentes. 

El Concejal Sr. Patricio Silva manifiesta que la carta la recibid el dia de hoy por 
mano del Dirigente, per0 que en una reunion el ofreci6 pasar buses para ir a protestar por el 

e atraso de viviendas, per0 ellos dijeron que no. 

El Sr. Alcalde dice que el problema es Angel Bozan Ramos. 

El Concejal Sr. Patricio Silva dice que en la asamblea se dio a entender que el 
atraso es del SERVIU. 

El Sr. Alcalde les dice a 10s Concejales que el Ministerio de Vivienda a tratado de 
sacar adelante todo este proyecto y no ha entorpecido ninguna gestion, el problema estaba 
entre el Alcalde anterior y el Director de Obras porque lo convirtieron en un tema politico, 
como a ocurrido con la construcci6n de jardines infantiles en tireas verdes y la asignacion 
de casas sin subsidio. 

El Concejal Sr. Patricio Silva le pide a1 Alcalde que se relaje. 

El Sr. Alcalde dice que no se va a relajar porque el Concejal se da el justo de 
revolver el gallinero con 10s dirigentes, yes un tema de importancia para la gente y no hay 
que jugar con ella. 

El Director de Obras sefiala que se ha perfeccionado varios temas de JosC Miguel 
Carrera I y 11, se a perfeccionado en la mayoria de 10s problemas per0 que el tema lo esta 
viendo el SERVIU, ademas se establecio el tema de agua potable y Alcantarillado y se ha 
establecido la demanda de las mayores obras que se e s t h  adjudicando que involucran 
pavimentacion y aguas lluvias y otros, siempre aguas andinas hace mayores exigencias de 
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las habituales, se mando hace un tiempo a tras la solicitud a1 SERVIU por las mayores 
obras, las cuales son remitidas a1 Ministerio de Viviendas y ellos las aprueban, ademhs se 
establecieron 10s montos y se fijo un programa de trabajo reducido, por lo que se esth 
esperando un pronunciamiento del Ministerio de la Viviendas, debiendo ser dentro de la 
semana que viene, ante lo cual por la confianza que se tiene se dijo que estarian 
aprobhndose las Obras, para que el contratista ejecute las obras y agilizar las obras antes 
que se apruebe formalmente, por lo tanto lo que queda hacer es que se aprueben 10s montos 
para ejecutar las obras, per0 el 6nico problema es de la planta de impulsi6n por que de 
acuerdo a Aguas Andinas, la planta de impulsi6n debiese ser importada de Europa y esto se 
demora aproximadamente 120 dias en llegar, reducikndose a 60 dias, analizando con el 
contratista se encontr6 la misma maquina en Brazil, per0 hay dos temas que sea comentado 
con 10s Concejales, porque una cosa es cuando se teminan las Obras y otro es cuando se 
recepciona las Obras, ya que esto requiere la recepci6n de todos 10s Organismos 
competentes de la organizaci6n de instalaciones, demorhndose hasta dos meses, per0 esto 
ya no depende de la Municipalidad. 

El Concejal Sr. Patricio Silva pregunta en que porcentaje van las Obras. 

El Director de Obras seiiala que una va entre el 95% y la otra entre el 92 %. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n pregunta por el acceso a Josk Miguel Carrera. 

El Sr. Alcalde responde que por el momento quedara rnhs angosto de lo que 
deberia ser, hasta buscar una soluci6n, hacikndose una ampliaci6n desde donde esta 
haciendo lo del Agua potable o hacer otra, per0 se solucionarh. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n seiiala que desde que se inicio el proyecto que se 
esth viendo el tema, ademhs que son 400 viviendas en que las personas tienen que salir por 
ese acceso. 

El Sr. Alcalde le pide a1 Concejal que el proyecto del principio nunca tuvo una 
salida por allh. 

El Concejal responde que si, por la salida con0 Sur. 

El Sr. Alcalde dice que en todos lados el proyecto esth presentado solo con esa 
salida, es mhs lo que se pudo haber dicho en un minuto no ocurrio porque el proyecto como 
estaba no tenia como abastecer de agua potable, per0 eso lo hizo estii administracibn y se 
debiese dotar a la poblaci6n de una via para el camino Padre Hurtado, per0 el problema esth 
que por un lado hay una vivienda anexada y a1 otro lado hay problemas de propiedad por 
temas de herencias, por lo que es un lio administrativo. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n manifiesta que no le esta echando la culpa ha 
esth administraci611, solo que seiiala que hace cuatro afios esta diciendo lo mismo y 
entregarhn las casas per0 no habrh acceso. 

El Sr. Alcalde dice que se esthn haciendo las gestiones. 

El Director de Obras seiiala que se debe cumplir con un perfil para genera una 
vialidad debe cumplir con un perfil minimo y ademhs el procedimiento se demoraria cuatro 
meses mhs, lo que no se esth en condiciones de atrasar rnhs el proceso. 

El Sr. Alcalde dice que queda habilitado el paso peatonal sin problema y tendria 
que funcionar el transit0 como esth por el momento. 

El Concejal Sr. Hernhn Henriquez seiiala que a1 Sr. Alcalde le hicieron llegar una 
carta, donde se solicitaba un terreno. 
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El Sr. Alcalde procede a sacar un plano para mostrar a 10s Sres. Concejales las 
zonas de Buin y donde se incorporara un puente que una Bajos de Matte con San Bernardo, 
cuya modificaci6n la hizo Vialidad, ademas les muestra a 10s Sres. Concejales lo que esta 
solicitando Viluco. 

El Concejal Sr. Patricio Silva pregunta si hay posibilidad de modificarlo. 

El Sr. Alcalde responde que si. 

El Concejal Sr. Patricio Silva pregunta respecto a lo Viluco. 

El Sr. Alcalde responde que no, nada fuera de lo que es este proyecto y ademas se 
reactivaron 10s Subsidios Rurales. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez manifiesta que existe la voluntad. 

El Sr. Alcalde responde que si, ademas se debe preocupar del tema de Agua 
Potable. 

e El Concejal Sr. Hernan Henriquez felicita a la gente que trabajo de Dideco y de la 
gente del Aseo por su trabajo, ademas a la labor que desempefio carabineros ya que 
concurrib bastante gente y lo bueno que no ocurri6 ninguna desgracia y 10s juegos criollos 
que se realizaron fueron bastantes visitados por las personas de Santiago. Ademas se 
felicita a todos 10s colegios de la Comuna, tambiCn se destaca las fiestas de Valdivia de 
Paine, la participaci6n de 10s adultos mayores, 10s huasos, el Tedeum de la Iglesia Cat6lica 
y la Iglesia EvangClica, se destaca ademas 10s 100 afios que cumpli6 la Iglesia Metodista 
Pentecostal de Buin realizando un act0 con bastantes j6venes. Ademas se destaca la perdida 
del dirigente Tulio Parra Chkvez. 

El Sr. Alcalde manifiesta que se encuentra muy contento con la celebracion de las 
Fiestas Patrias, ademas de las actividades que se hicieron el fin de semana. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n felicita a 10s Directores, y manifiesta que le 
hubiese gustado que la celebraci6n hubiese sido el 18 de Septiembre. 

@ El Sr. Alcalde insiste con la fecha del 17 de Septiembre, porque es un dia hhbil ya 
que 10s Funcionarios Municipales deben pasar con sus familias y en le sistema general se 
adaptan las actividades en un dia hhbil a1 igual que las festividades en recintos cerrados 
cuando se podia. 

El Director de Aseo y Ornato sefiala que para el Bicentenario el dia 18 cae fin de 
semana y hay una propuesta que el dia 17 de Septiembre sea feriado. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n manifiesta que se estin educando a 10s jovenes 
civicamente, por lo que seria lo mismo que la parada militar la cambiaran para el dia 20 de 
Septiembre porque 10s funcionarios tienen familias, por lo mismo a 10s nifios se debe 
educar que el 18 es el act0 oficial. 

El Sr. Alcalde pregunta que tiene que ver el 18 con el desfile civico. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderbn responde que tiene que very porque el 18 de 
Septiembre se celebra el Aniversario Patrio. 

El Sr. Alcalde le pregunta como se celebra el Aniversario Patrio. 

El Conejal Sr. Ram6n Calderon responde que con un act0 civico. 

El Sr. Alcalde responde que no. 
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El Concejal Ram6n Calder6n seiiala que se celebra aqui y en todas las Comunas. 

El Sr. Alcalde responde que no, porque hay tradiciones buenas y malas, y las 
malas hay que cambiarlas. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n responde que hay tradicionalistas buenos y 
tradicionalistas malos. 

El Concejal Sr. Herniin Henriquez felicita a las Bandas que participaron 
especialmente a la del Liceo a 13 1, porque es impresionante la participaci6n de 10s nifios 
pequeiios. 

El Concejal Sr. Miguel Araya se suma a las felicitaciones de las Fiestas Patrias y 
la 10s Inspectores Municipales, per0 pregunta por las fiesta de Maipo y de Alto Jahuel que 
ya se acercan. 

El Sr. Alcalde responde que se encuentran coordinando las localidades para ver 
cuales seriin las fechas de 1;s fiesta-y se esta ayudando para que la actividad salga io mejor 

@ posible. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n manifiesta que el aiio pasado se hizo la 
observaci6n que las fiestas se hagan juntas, para abaratar costos. 

El Director de Dideco seiiala que se vio la propuesta, per0 la gente de Cultura por 
tema de tiempo y de esfuerzo, no se puede hacer, porque se tiene que dividir la gente y 
ademhs se produce un lapso de tiempo entre el traslado de un artista a la otra localidad, 
teniendo que rellenar. 

El Concejal Sr. Rarn6n Calder6n agrega que no son 10s mismos artistas, per0 que 
Sean un dia de diferencia con la otra actividad, para abaratar costos. 

Se cierra la sesi6n a las 19: 10 hrs. 

/ MINISTRO DE FE 
EAO. Iccsu. 


